

Obligation de dire la vérité

(février 2017)

Explication

Dire la vérité est une composante essentielle de toute entrevue professionnelle ou avec un patient, et un comportement éthique fondamental du médecin dans sa pratique quotidienne.

Objectif principal

Dans le cas d'une entrevue avec un patient ou un professionnel, le candidat devra fournir de manière honnête et exacte l'information et les explications pertinentes, que ce soit au patient, aux membres de sa famille ou à d'autres membres de l'équipe de soins de santé.

Objectifs spécifiques

Dans le cas d'une entrevue avec un patient ou un professionnel, le candidat devra :

- adhérer aux fondements juridiques et éthiques de l'obligation de dire la vérité;
- établir le contexte personnel et culturel du patient ou de la situation professionnelle;
- communiquer de façon efficace (p.ex. employer un langage adapté à la situation et s'assurer d'être bien compris);
- reconnaître les situations difficiles et communiquer avec ses interlocuteurs d'une manière exacte et efficace dans de telles circonstances (p. ex. annonce de mauvaises nouvelles, traitement d'une erreur médicale);
- savoir choisir le moment opportun pour divulguer ses convictions ou ses valeurs personnelles susceptibles d'être en conflit avec les choix du patient.